

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE FEBRERO DE 1816.

RUSIA.

Petersburgo 27 de Diciembre.

El Emperador mandó publicar el 24 la siguiente orden del día.

„Para la administracion de todos los departamentos de la guerra se formará cerca de nuestra persona un estado mayor general, segun el reglamento especial que se comunicará para este objeto, y se compondrá de los sujetos siguientes: el ayudante general Príncipe Wolchowski; el ministro de la Guerra y ayudante general Knonovnin; el baron Meller-Sakomeslky, general é inspector de artillería; el teniente general de ingenieros Oppermann, que egerce las funciones de inspector del mismo cuerpo; el teniente general Toll, cuartel-maestre general, y el ayudante general Sakreuski.”

El embajador de Persia ha tenido una audiencia particular de S. M. Todavía no ha hecho su entrada solemne á causa del rigor del frio, que no podrian tolerar los elefantes destinados á la pompa y magnificèncía de este acto

Anteayer se celebró con la mayor solemnidad el cumpleaños de S. M. I. La Emperatriz madre dió un baile, á que asistieron todas las personas de la familia imperial, los Príncipes extrangeros, los oficiales superiores, los grandes dignidades del imperio, el cuerpo diplomático, entre otros el embajador de Persia, y un gran número de damas de distincion. La cena fue de 850 cubiertos; la mesa de la familia imperial se sirvió con bajilla de oro, y las otras mesas con bajilla de plata.

AUSTRIA.

Viena 12 de Enero.

Han muerto en esta semana dos banqueros judíos muy poderosos, uno de los cuales ha dejado mas de cuatro millones de florines. Si se permite una libertad absoluta de comercio á los judíos, se apoderarán de las riquezas de Alemania.

El día 8 á las dos de la tarde se sintió aquí un huracan muy considerable, y nevó y tronó á un mismo tiempo.

ALEMANIA.

Francfort 10 de Enero.

Se dice que el Emperador de Austria ha desaprobado la conducta de sus generales por haber ocupado una parte del gran ducado de Baden, y que les ha mandado evacuar inmediatamente aquel estado.

PAISES - BAJOS - UNIDOS.

Haya 14 de Enero.

Ayer llegó aquí un correo de Petersburgo con la noticia de que S. A. R. el Príncipe de Orange habia entrado en aquella capital el 22 de Diciembre sin novedad en su importante salud, y que habia recibido los mayores obsequios de S. M. el Emperador de Rusia, de la Emperatriz viuda y de toda la familia imperial.

El 27 del mismo mes S. E. el conde de Heerdt, embajador extraordinario de S. M., tuvo una audiencia pública del Emperador, de la Emperatriz madre y de la gran duquesa Ana Paulowna, en la cual pidió formalmente en nombre y de parte de nuestro Soberano la mano de esta Princesa para S. A. R. el Príncipe de Orange, cuya peticion fue recibida del modo mas satisfactorio.

Se ha dado parte á la corte de este matrimonio, que ha de verificarse en breve, y SS. AA. II. y RR. han recibido ya las felicitaciones de todos.

Acaba de llegar aquí S. A. el Príncipe Federico de Hesse-Cassel, hijo del Príncipe de Hesse-Cassel, conocido por la bizarra defensa de la plaza de Maestrich en los años de 1793 y 95. Se asegura que este Príncipe va á entrar en el servicio militar de este reino.

Esta mañana ha llegado aquí un oficial ruso de correo, y despues de haber entregado los pliegos que traia, se ha dirigido á Hellevoest-Sluis, á fin de embarcarse para Inglaterra.

Brusélas 16 de Enero.

Las tropas rusas mandadas por el general Woronzow ocupan actualmente en el departamento del Norte las guarniciones y acantonamientos que tenían antes los prusianos. En aquel pais se han agotado los víveres: las ciudades de Lila y Arras, á las cuales no han alcanzado tanto las calamidades de la guerra, han recibido orden de enviar subsistencias á las tropas extrangeras que componen el ejército de ocupacion.

Parece que las tropas dinamarquesas se reunirán luego en Bouchain y sus contornos, y que se les señalarán despues las guarniciones que han de ocupar.

Algunas personas pretenden haber divisado ayer en el teatro al mariscal frances Soult.

Dos compañías de artilleros ingleses llegaron á Brujas el dia 10 de vuelta de Francia, y al siguiente por la mañana han continuado su camino hacia Ostende, donde deberán embarcarse para Inglaterra.

La parte de la legion alemana que está al servicio de la Rusia, bajo el mando del general Woronzow en el departamento del Norte, va á ser licenciada: todos estos militares obtendrán sus pasaportes para volverse á Alemania. La expresada legion se formó durante la célebre campaña de Moscow.

Idem 18.

De todas partes se reciben noticias funestas sobre las inundaciones: el Mosa y el Sambra han salido de madre, y la parte baja de la ciudad de Charleroy está cubierta de agua. Asimismo está inundada parte de la ciudad de Huy, como tambien las inmediaciones de Nivelles, y la comunicacion se

ha hecho muy difícil en aquel punto. Las hermosas praderas, sitas entre Brusélas y Halle, se han cubierto con las avenidas del Senne, donde se ha ahogado parte de un rebaño de carneros. Del mismo modo ha salido de madre el Dyle, entre Malinas y Amberes; y últimamente estan inundadas las inmediaciones de Wabre.

SUIZA.

Sion 12 de Enero.

Nuestro canton acababa de enviar diputados á Turin para negociar allí el libre tránsito de las mercaderías procedentes de los estados sardos y del puerto libre de Génova, segun se ha establecido por las actas del congreso.

Basilea 13 de Enero.

Las cartas de Paris, recibidas por los comerciantes de esta ciudad, anuncian que se van á aumentar considerablemente los derechos de entrada impuestos sobre las mercaderías de manufactura extrangera, y que al mismo tiempo se tomarán las providencias mas severas para impedir todo comercio ilícito.

Berna 14 de Enero.

Se han abolido en el obispado de Basilea las leyes del código Napoleon sobre el modo de celebrar los matrimonios, y desde primeros de este mes estan encargados los curas párrocos de los registros que han de servir para probar el estado de los ciudadanos.

Ginebra 14 de Enero.

Parece que las negociaciones relativas á la entrega de la provincia de Carouge al canton de Ginebra se terminarán en Turin, adonde han ido el caballero de Montiglio y Pictet de Rochemont con plenos poderes de sus gobiernos respectivos.

PIAMONTE.

Génova 6 de Enero.

De órden del gobierno se recluta aqui con actividad mucha gente para completar el ejército sardo. Por su parte los ingleses enganchan aqui muchos marineros y soldados, dando de gratificacion 300 libras de Génova á un soldado de marina, y 150 á uno de tierra.

Algunos creen que no tardará en volver aqui lord Bentinck.

Turin 12 de Enero.

S. M. mandó expedir el 3 de este mes un decreto permitiendo el libre comercio de toda especie de granos.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 17 de Enero.

El lunes llegó el navío de S. M. el *Garlant*, que salió de Malta el 10 de Diciembre, y ha traído la noticia de que sir T. Maitland habia entrado en aquella isla de vuelta de su expedicion contra Túnez, habiendo obtenido del bey todas las satisfacciones que deseaba.

Estan para concluirse los preparativos que se hacen de algun tiempo á esta parte para la expedicion destinada á reconocer las fuentes del Nilo, y

ya está casi construido el buque que debe emplearse para dicha expedición, llamado el *Congo*. Algunos naturales de aquella parte de Africa han ofrecido sus servicios, que podrán ser de mucha utilidad: uno de ellos dice que nació en una aldea situada á orillas del rio Congo, á mas de 300 millas de su embocadura; y otro es natural de un pueblo mas distante: ambos hablan corrientemente el idioma de aquel pais, como tambien el ingles, y por medio suyo se han adquirido excelentes informes sobre muchos reinos que será preciso atravesar.

Hoy avisan de Paris haber sido arrestados y conducidos á la prision sir Roberto Wilson, el capitan Hutchinson y Mr. Bruce. El capitan Hutchinson es oficial de guardias, y Mr. Bruce es hijo mayor del banquero Crawford-Bruce. Habiéndose pasado la noticia de su arresto á nuestro embajador sir C. Stuart, se dirigió este al gobierno frances, quien le informó que dichos oficiales estaban acusados de haber tramado y protegido la fuga de Lavalette: que dos ó tres dias antes que esta se verificase le habian proporcionado un pasaporte de oficial ingles: que despues de su fuga de la prision le habian acompañado hasta Mons, donde le habian presentado á la guardia militar inglesa, y hecho refrendar su pasaporte; y que despues de haber almorzado con el comandante ingles, habian vuelto á Paris. Estos pormenores han sido comunicados á los ministros.

El conde de Shesterbury ha tenido que hacer una rebaja de 25 por 100 en sus arrendamientos, y otros muchos propietarios se ven obligados á hacer igual sacrificio para hallar arrendatarios.

Un buque de la marina Real procedente de Sta. Elena ha traído las siguientes noticias. Bonaparte permanecia aun el 20 de Noviembre en la casa de campo de Mr. Balcow, donde se hallaba muy disgustado, ocupándose en escribir la historia de su vida. Se le observa con el mismo cuidado que siempre. Entre las anécdotas que se cuentan de él, merece notarse la siguiente. Habiéndose manifestado una fiebre inflamatoria en el navío *Northumberland*, dispusieron los médicos ingleses sangrar á los enfermos; y Bonaparte, que siempre los estaba molestando con discursos de medicina, les dijo que él habia sido toda su vida enemigo de la sangría.

FRANCIA.

Melun 17 de Enero.

El consejo general del departamento del Sena y Marne, en su sesion permanente del mes de Marzo de 1815, ofreció una recompensa de 2500 francos en favor del brigadier y de los gendarmas de la brigada de la Ferte-Milon, que tan esforzadamente arrestaron á los hermanos Lallemand, al general Lefebvre-Desnouettes, y á los que les acompañaban. Si no hubieran ocurrido las circunstancias pasadas esta deuda del reconocimiento público estaria ya satisfecha; pero no tardará en serlo, gracias á la actividad del prefecto del Sena y Marne. Restablecida la tranquilidad recordó este digno magistrado al ministro del Interior la bizarra conducta de aquellos distinguidos militares; y S. E. ha mandado que se den inmediatamente los 2500 francos ofrecidos al brigadier y á los gendarmas que le auxiliaron.

Laon 20 de Enero.

Cuando pasaron últimamente por esta ciudad las tropas aliadas, se hizo una reclamacion al general de las tropas saxonas por dos habitantes de Corbeni, quejándose de que los soldados de la misma nacion, que habian estado alojados en sus casas, les habian quitado algunos efectos. El general mandó inmediatamente entregarles 116 francos que venian á valer los efectos robados.

Paris 19 de Enero.

Los empleados de la policia fueron hace algunos dias á casa de Mr. Kelsy, que habitaba en la calle de Montmartre, y parece que estaba indiciado de haber protegido la fuga de Mr. Lavalette. Despues de varias indigaciones infructuosas, estos empleados se retiraron dando á Mr. Kelsy mil excusas por haberle interrumpido el sueño, y haber allanado su casa á una hora intempestiva.

Idem 21.

El 15 recibió S. M. despues de misa á los ministros y embajadores extranjeros. En esta audiencia el conde de Laval, encargado de Negocios de Cerdeña, fue presentado al Rey por Mr. de Lalive, introductor de embajadores. A las dos fue presentada á S. M. y á la real familia, por el mismo introductor de embajadores, la condesa de Peralada, esposa del embajador de España, la que asistió á una comida de 50 cubiertos que dió en palacio el duque de Escars, mayordomo mayor de palacio, y la hizo los honores la duquesa de Damas, dama de honor de Madama la duquesa de Angulema.

Idem 22.

Con fecha de 6 del corriente han escrito de Trieste lo que sigue: „Tenemos la certeza de que nuestro puerto conservará sus franquicias, y que S. M. I. no negará á sus nuevos vasallos los favores que gozaban hacia mucho tiempo, y que merecen conservar su fidelidad.”

Varios periódicos de Alemania aseguran que los Reyes de Baviera, de Wurtemberg, y el gran Duque de Baden han hecho una alianza para afianzarse mutuamente los estados que poseen actualmente.

Se asegura que el general Wilson ha obtenido el permiso de ver á su esposa, de pasearse en los tránsitos de la cárcel, y de escribir y recibir cartas.

Subsiste todavía un parque de artillería inglesa al lado de la capilla, en el camino de St. Denis. Los soldados ingleses que lo custodian estan alojados en aquellas inmediaciones; pero se mantienen á su costa.

Burdeos 24 de Enero.

Una carta recibida de Jamaica, de fecha de 19 de Noviembre último, refiere que los habitantes de Cartagena de Indias carecian de los artículos de primera necesidad, y que la plaza se hallaba próxima á entregarse al ejército Real que la sitiaba. En este hace observar el general Morillo la mas exacta disciplina, habiéndose captado así la voluntad de las poblaciones vecinas á Cartagena; y mientras que esta plaza carece de todo lo necesario para prolongar su defensa, las tropas de aquel general se hallan abundantemente provistas y pertrechadas. A pesar del estrecho bloqueo en que tienen á Cartagena las fuerzas marítimas de la expedicion del general Morillo, han podido fugarse algunos de los principales revoltosos en una pequeña goleta

que ha llegado á Jamaica , y por ellos se ha sabido las pocas esperanzas que quedaban á los sitiados de sostenerse.

ESPAÑA.

Barcelona 25 de Enero.

La ciudad de Barcelona representada por la junta general instalada para honrar la memoria de las víctimas sacrificadas en los dias 3 y 27 de Junio de 1809 por el gobierno intruso , no se ha contentado con las pomposas exequias con que en el mes de Octubre proximo pasado desahogó los sentimientos de su gratitud. Perpetuar la memoria de aquel acontecimiento trasladando á la posteridad con un monumento duradero el heroismo de nuestros hermanos , es el objeto que en el dia tiene ocupada á la junta.

El REY nuestro Señor se ha dignado acceder á los deseos que aquella le ha manifestado , no solo de que se coloquen los restos de nuestros héroes en lugar distinguido en la santa iglesia catedral ó en su claustro , mientras que se les erige un mausoleo digno de ellos , sino tambien ha venido en conceder una rifa de alhajas de plata , para ocurrir á los gastos de tan piadoso motivo.

La junta se apresura á manifestar á los catalanes la satisfaccion que le cabe en ver que el religioso corazon de S. M. se complace en aprobar y contribuir á la realizacion de las ideas que la ocupan , y no duda que todos los catalanes , especialmente los barceloneses , tomarán una parte directa en aquella satisfaccion , mayormente cuando van á verificarse los deseos que han expresado de ver distinguidas en Barcelona las víctimas del 3 y 27 de Junio , como lo estan interinamente en Madrid las del Dos de Mayo.

La junta no teme ver fallidas sus esperanzas que funda con tanta justicia en la generosidad catalana. El objeto de esta rifa interesa á todos los buenos , pues todos le tienen de que las generaciones futuras á la vista del glorioso sepulcro en que descansarán tan recomendables cenizas , digan entusiasmados: Asi ha premiado la patria á las que supieron inmolarsé para salvarla , y asi la gratitud de nuestros padres ha querido trasladar hasta nosotros la memoria de unos héroes que nos enseñan mudamente la obligacion santa que hemos contraido , las virtudes que debemos cultivar , y el noble egemplo que debemos seguir , si queremos ser contados en el número de los hijos de una patria que ha sido cuna de tantos valientes , y que grata á sus servicios , sabe coronar las verdaderas hazañas con el laurel inmarcesible que se conserva incorrupto á pesar de la voracidad de los tiempos.

La rifa que ha resuelto la junta abrir hoy jueves dia 25 para tan piadoso fin , consiste en ocho suertes distribuidas en la forma siguiente :

- 1.^a Cuatro candeleros de plata , 12 cubiertos idem , un cucharón soperó idem , uno idem de entrada idem , unas espabiladeras idem , 12 cuchillos con mango de plata.
- 2.^a Doce macerinas idem.
- 3.^a Doce cubiertos idem , un cucharón idem.
- 4.^a Otro idem , idem idem.
- 5.^a Otro idem.
- 6.^a Otro idem.
- 7.^a Una escribanía idem , dos candeleros idem , unas espabiladeras idem.

8.º Un cáliz idem, un plato idem con vinageras de cristal, una pal-
matoria. 131

Madrid 5 de Febrero.

ARTICULO DE OFICIO.

Por la via reservada de Marina se ha expedido al director general de la Armada en 2 del presente mes de Febrero la Real órden siguiente:

„Queriendo el REY nuestro Señor dar una nueva prueba de su aprecio á los Gefes, Oficiales y demas individuos de la Armada que desde sus apostaderos, en buques sueltos ó en escuadras, y en cualesquiera puntos del globo han contribuido al feliz éxito de las operaciones en la última guerra, ha tenido á bien concederles una condecoracion equivalente á las dispensadas en los Egércitos de operaciones; y conformándose S. M. con lo que sobre el particular le ha propuesto el Sermo. Sr. Infante Almirante general de España é Indias, se ha servido aprobar el modelo de cruz que le presentó, y es de cuatro brazos triangulares, sostenida por una ancla con el Real busto de S. M. vestido sobre esmalte rojo y corona de laurel, y al reverso la cifra del augusto nombre de S. M., con la leyenda al rededor *Al valor de los Marineros*; bien entendido que será de oro esmaltada de blanco la cruz para los que tengan la graduacion de Oficial, y de plata para los demas, todo con arreglo á los adjuntos diseños; y debiendo llevarse la cruz pendiente de una cinta de los colores rojo y amarillo, como la bandera Española, en el ojal izquierdo de la casaca.

„Las instancias de los que se consideren acreedores á esta condecoracion vendrán al Sermo. Sr. Infante Almirante general por el conducto de los inmediatos Gefes del interesado, informadas de lo que les conste y resulte de las noticias que hayan tomado acerca de la accion militar de mar á que se refiera el pretendiente, para que calificadas las solicitudes por el Consejo Supremo del Almirantazgo, y extendido el dictámen de este sobre cada una de ellas despues de adquiridas las noticias que crea necesarias, las pase el Serenísimo Señor Infante Almirante general al Secretario de Estado y del Despacho universal de Marina con las observaciones que estime justas, y recaiga con presencia de todo la soberana resolucion de S. M.

„Concedida por el REY la condecoracion, se expedirá al agraciado una Real cédula por el mismo Secretario de Estado y del Despacho de Marina, sin la que nadie podrá usar de un distintivo, que al paso que es digna recompensa á quien se acuerda, sirve de público testimonio de su noble y generoso sacrificio en defensa del REY y de la patria. Asi lo ha resuelto S. M., de cuya Real órden lo comunico á V. E., para que circulándolo en la Armada tenga puntual cumplimiento.”

Se halla vacante la plaza de médico de la villa de Parla, de 110 vecinos de poblacion, y distante tres leguas de esta corte: su dotacion son 20 rs. diarios, pagados por la justicia mensualmente, y ademas 200 rs. para el arrendamiento de casa.

Se halla vacante el partido de cirujano de la villa de Meco, distante una legua de Alcalá y seis de Madrid: su poblacion de 170 vecinos: su dotacion 50 rs. anua-

les, cobrados y pagados por la justicia por tres tercios, y á mas 200 rs. para ayuda de pagar la casa, y los eclesiásticos aparte, y los partos tambien aparte, con otras condiciones de estilo. Se admitirán memoriales hasta el 20 del corriente, y los aspirantes los dirigirán á la justicia ordinaria del mismo pueblo.

Se desea saber el paradero de Doña María Dorotea Villalobos, natural de la villa de Alconchel, en Extremadura baja, obispado de Badajoz, de donde salió á Madrid en compañía de D. Vicente Talens, oficial de contaduría de ejército: de allí pasaron á Valencia del Cid, de donde se dice que salió cuando la última retirada del ejército frances de aquella ciudad en compañía de un español que iba de comisario de guerra con los franceses: no se sabe si seria el tal Talens ú otro: tiene cerca de 40 años, pequeña de estatura, y de muy buena presencia. Quien supiere su paradero tendrá la bondad de avisarlo en esta corte á D. Santiago Muriel, calle del Ave María, almacén de madera.

Escuela paleográfica ó arte de leer letras antiguas desde la entrada de los godos en España hasta nuestros tiempos, dispuesta por el P. Andres Merino de Jesucristo, de las Escuelas Pias de Castilla, á 150 rs. en pasta. — Arte de gramática latina para uso de las Escuelas Pias, nuevamente corregido, á 8 rs. en pergamino y 10 en pasta. — Elementos de retórica con egemplos latinos de Ciceron y castellanos de Fr. Luis de Granada, por el P. Calixto Hornero de la Resurreccion del Señor, de las Escuelas Pias, á 7 en pergamino y 9 en pasta. — Elementos de poética extractados de los mejores autores, é ilustrados con egemplos latinos y castellanos, y un apéndice sobre las especies de versos mas comunes en nuestra lengua, por el P. Juan Cayetano Losada de la Virgen del Carmen, de las mismas Escuelas Pias, á 5 rs. en pergamino y 7 en pasta. — Breves tratados de esfera y geografia universal, con algunas noticias históricas, en especial en lo perteneciente á España, para instruccion de la juventud, por el mismo autor, á 6 rs. en pergamino y 8 en pasta. — Lecciones de caligrafia ó del arte de escribir, dispuestas por un sacerdote de las mismas, á real en rústica. Se hallarán dichas obras en la portería de las Escuelas Pias del Avapies de esta corte.

En la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe el Real, se hallan de venta las obras siguientes del Dr. D. Miguel Cabanellas, médico de cámara honorario de S. M., é inspector general de epidemias de los reinos de Valencia y Murcia. Ciencia de la vida, ó nueva teoría sobre las causas de su principio, continuacion y fin: obra anterior á la del célebre Bichat, y muy conforme con ella en sus principales puntos, á excepcion de llamar estas vidas orgánicas á lo que el Dr. Cabanellas mira por propiedades ó facultades orgánicas, que continúan mas ó menos tiempo aun despues de la muerte del viviente: á 8 rs. — Identidad entre la incitabilidad de Brown, el cálido innato de Hipócrates, la naturaleza de Galeno, y el principio vital de Esthall &c. en defensa de la obra anterior: á 2 rs. — Reglas para impedir la renovacion, introduccion y propagacion de cualquiera contagio: á 2 rs. — Manifiesto del general Bassecourt, presidente de la junta superior de sanidad de Valencia, á todas las municipales del distrito de su mando, insertándolas el plan adoptado por el citado profesor en la extincion de la fiebre amarilla de Almazarron de 1810, obtenida en 13 dias segun lo habia ofrecido á dicho general: á 2 rs. — Memoria sobre la vacuna para instruccion de los padres de familia de los reinos de Valencia y Murcia: á 2 rs. — Experimentos hechos por el autor en su propia persona en el contagio de fiebre amarilla de Sevilla de 1800, para comprobar la virtud de los gases ácido-minerales contra las semillas ó gérmenes de dicha enfermedad: á 2 rs.

EN LA IMPRENTA REAL.